COMITÉ NACIONAL DEL CODEX ALIMENTARIUS



Lima, 15 de Setiembre de 2004.

ACTA DE LA VIGÉSIMA QUINTA REUNIÓN

La 25° Reunión del CNC se llevó a cabo en el Auditorio Principal de la Dirección General de Salud Ambiental - DIGESA siendo las 16.20 horas.

La Reunión se inició con las palabras de bienvenida de la Doctora Rosa Bertha Ruiz Gironda, Directora Ejecutiva de la Dirección de Higiene Alimentaria y Zoonosis y Punto de Contacto del Codex, en representación del Ing. Jorge Albinagorta Presidente del CNC y Director General de la DIGESA.

A nombre del Director General, la Doctora Rosa Ruiz Gironda recalcó el deseo de trabajar la revisión de la normativa sanitaria referida a la Inocuidad y calidad de los alimentos a través del CNC y reimpulsar esta instancia tan importante para el logro de acciones multisectoriales integrales para la aplicación de medidas sanitarias eficaces a lo largo de la cadena alimentaria, como paso siguiente la Doctora Ruiz, presentó al Dr. Carlos Pastor Talledo quien ha sido nombrado Secretario Técnico del CNC.

El Doctor Pastor Talledo, luego de unas breves palabras verificó la existencia de quórum, confirmando la asistencia de los delegados siguientes, Ministerio de Salud, Ministerio de Agricultura (SENASA), Ministerio de la Producción (Viceministerio de Pesquería y Viceministro de Industrias), INDECOPI y PROMPEX, tal como consta en hoja adjunta de asistencia. Igualmente se contó con la participación de la Consultora Nacional del Proyecto TCP/RLA/2904 de FAO.

Luego, se puso a consideración la agenda prevista, modificándose de la manera siguiente:

- 1. Apertura de la Reunión.
- 2. Aprobación de la Agenda.
- 3. Informes, organización y ordenamiento.
- 4. Revisión y discusión del Plan de Acción CODEX 2005-2006.
- 5. Fondo fiduciario.

En el punto de la Agenda -Informes, los delegados presentes recogieron con beneplácito el cambio de nuevas autoridades de la DIGESA deseándoles el éxito en su gestión.

El representante del Vice Ministerio de Industrias, Ing. Héctor Riega, solicitó al presidente que recoja en el reglamento de funcionamiento del CNC, los cambios estructurales que se habían producido en el sector público, dando origen al Ministerio de la Producción (fusión de los Ministerios de Pesquería e Industrias). También manifestó que su delegación había sido formalizada mediante documento oficial del Ministerio de la Producción. Dicho pedido fue apoyado por todos los miembros asistentes y recogido por el Secretario Técnico del CNC.

La delegada de PROMPEX, solicitó la regularización de las Actas de reuniones anteriores del CNC, lo que fue aprobado por los miembros asistentes, delegándosele la revisión de las mismas.

El Ing. Miguel Portocarrero, delegado de SENASA, informó que la Ing. Alicia de la Rosa había dejado de laborar en el SENASA y que en un plazo perentorio su institución, oficializaría al nuevo miembro titular ante el CNC. Respecto a este tema, los miembros del CNC, lamentaron la salida de la Ing. Alicia de la Rosa, acordando remitir al Ministerio de Agricultura una carta, resaltando la

MINISTERIO DE SALUD

COMITÉ NACIONAL DEL CODEX ALIMENTARIUS

labor realizada en el marco del CNC, por esta destacada profesional. En tal sentido, la delegada de PROMPEX se comprometió a preparar una misiva, que exprese el sentir de los miembros del CNC.

En el punto de Agenda Organización y Ordenamiento: La Ing. Alejandra Díaz representante de PROMPEX, luego de felicitar y desear toda clase de éxitos a la nueva gestión de la DIGESA, solicitó darle un mayor impulso al trabajo técnico - normativo del CNC, debido a que existía una gran expectativa por parte de los gremios de productores y agroindustriales incluido el sector hidrobiológicos para darle un mayor impulso al tema de la inocuidad y calidad de los alimentos, fundamental para las futuras negociaciones internacionales de comercio muy convenientes para el país. También expresó su inquietud y preocupación por el tema de la organización y ordenamiento del CNC en el que se le debería dar una participación plena al sector privado, gremios, sector académico y de consumidores. En vista de que existía consenso sobre este tema, la Secretaría recogió la propuesta a fin de revisar el reglamento de organización y funcionamiento del CNC y proponer las enmiendas que sean pertinentes.

En el punto de agenda Revisión y Discusión del Plan de Acción CODEX 2005-2006: La Consultora Nacional de Proyectos TCP/RLA/2904, Lic. Rosario Uria Toro, manifestó que la propuesta de Plan de Acción recoge la preocupación de los participantes a los Talleres Nacionales, recomendando al Comité su adopción para tal caso solicitó que se ponga énfasis en la revisión de la propuesta y que se intercambien opiniones a través del correo electrónico para que éste Plan sea aprobado en la sesión del Comité del 01 de octubre próximo durante el desarrollo del Taller de Evaluación que se realizará los días 29, 30 de setiembre y 01 de octubre del presente año. También se fijó una fecha para recoger las opiniones de los delegados hasta el 21 de setiembre a fin de que la consultora tenga tiempo de consolidar las opiniones y preparar la propuesta definitiva del Plan de Acción.

También se informó con detalle las actividades que se habían desarrollado, dentro del Proyecto TCP/RLA/2904 de FAO desde el inicio de éste (marzo de 2003) hasta la actualidad, tal como consta en las comunicaciones vía correo electrónico y en los archivos de la Secretaría CNC.

La Ing. Alejandra Díaz, se refirió igualmente a la importancia de las actividades desarrolladas por el proyecto, cuyo conocimiento adquirido han sido puestos en práctica por su sector para darle mayor impulso a las actividades que se vienen realizando con el Sector Privado. En concreto manifestó que se ha venido trabajando con los Comités de Normalización del INDECOPI y que se está trabajando una NTP - sobre Buenas Prácticas Agrícolas en el Sector Hortofruticola. Dicho código contiene diversos aspectos técnicos referido a espárragos, uvas, mangos y alcachofas. Todos éstos esfuerzos tienen como objetivo mejorar la higiene de las frutas y hortalizas frescas para la exportación.

La Ing. Díaz informó al CNC, que se viene aplicando un programa de Capacitación en 5 zonas cafetaleras así como a un número determinado de empresas de la Industria Alimentaria, con el apoyo de un Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

El Dr. Pastor, comunicó a los delegados que PROMPEX había alcanzado al punto de contacto una propuesta de posición país sobre el espárrago en conserva a fin de ser presentada en la reunión del Comité Técnico de Frutas y Hortalizas procesadas, que se realizara la semana del 27 de setiembre al 01 de octubre del presente año. El Comité aprobó que la propuesta de PROMPEX sea oficializada como posición de país al CODEX ALIMENTARIUS.

MINISTERIO DE SALUD

COMITÉ NACIONAL DEL CODEX ALIMENTARIUS

La Ing. Liliana Herrera, delegada del INDECOPI se refirió al trabajo desarrollado por los Comites Técnicos de Normalización y que era necesario que este trabajo se integre al desarrollado por las Comisiones Técnicas del CNC. Los miembros del CNC aprobaron esta propuesta.

El Ing. Hector Riega solicitó al pleno que para recuperar el tiempo perdido se debería programar reuniones del CNC mensuales, para luego revisar ésta frecuencia hasta alcanzar una reunión del CNC cada dos meses.

En cuanto al tema de agenda Fondo Fiduciario: La Secretaría Técnica informó que era urgente cumplir con el llenado del formulario dentro del plazo previsto por la comisión FAO/OMS que se vence el 15 de octubre, en tal sentido, los delegados miembros deben dentro del cronograma de reuniones previstas por la Comisión del CODEX ALIMENTARIUS para el 2005, elegir y proponer la participación de país en 3 de los Comités Técnicos. Este tema estaría dentro de la Agenda del CNC prevista en la Reunión del 01 de octubre antes indicada.

Habiéndose agotado la agenda y siendo las 18:20 horas se dio por finalizada la 25° reunión del CNC.

Los Delegados abajo firmantes dan fe de lo acordado en ésta reunión:

INDECOPI Ing. Liliana Herrera Vásquez
SENASA Ing. Miguel Portocarrero Berrocal
PROMPEX Ing. Alejandra Díaz Rodríguez
PRODUCE Fernando Richter Bendezú
Héctor Riega Dongo
DIGESA Jorge Albinagorta Jaramillo Presidente del CNC
Rosa Ruiz Gironda Punto de Contacto del CNC
Carlos Pastor Talledo
FAO Rosario Uria Toro